



Efrain de Jesús Gordillo García

Control de lectura primer parcial

Antropología médica II

2°A

PASIÓN POR EDUCAR

1 Contro antropologia:

El indigenismo Mexicano integrativo

Desde mediados del de la década de 1980 hasta la actualidad, en México surgieron novedosas actividades estatales de campo de la salud indígena, entre ellas la confirmación de las asociaciones de terapeutas indígenas; el reconocimiento jurídico de sus actividades curativas; la incorporación en hospitales ubicados en territorios indígenas, la emergencia de oficinas federales y estatales para apoyar las medicinas "tradicionales" u "alternativas complementarias"; el inicio, desarrollo e implementación de plataformas teóricas - prácticas de cursos, talleres y diplomados dedicados a lo denominado "salud intercultural"; cambios y adaptaciones en los establecimientos institucionales que validaron la pertinencia cultural de sus instalaciones; la captación de los trabajadores de la salud para adquirir competencias en el terreno interculturalidad, y la enseñanza de la antropología médica y la interculturalidad en escuelas universitarias y centros de enseñanza superiores, entre otros aspectos.

En México, la invasión, conquista y la usurpación del territorio por españoles significa poco más de los trescientos años de ferrea control colonista u la irrupción de la conquista de la reproducción combinada físico biológica y socio-cultural - de los

La alimentación, Sexualidad y Ritos
de paso: El paso de niño a hombre
en distintas culturas en el siglo XXI

Ritual de circuncisión: los vecinos se
reunen frente a la casa de Sadik Musa
para presenciar su circuncisión, que el
adolescente, cubierto con barro, ha de
soportar sin dar muestra de debilidad.
Sadik, quieto como estatua, presenta la
imagen ideal de un hombre bukuu,
y en eso se convierte por arte del
cuchillo **De caza:** Drew Moore clava un
cuchillo en el corazón de un Jobali mien-
tras su padre peaty, y el perro de la
familia inmovilizan al animal. Se trata de
uno de los ritos de caza atavico y visceral
que adorna sobre el congelador de la
casa familiar. Drew, que lleva espichando
puercos desde que tenía seis años dice
que cuando ya sea grande de edad
quiere ser biólogo **celebración del bar**

mitzvah: En Queens, Nueva York, y
arropado por los hombres de su familia
y por otras tradiciones judaicas, Levi
Fiechter celebra su decimo tercer

Efraín de Jesús Cardillo Cordera.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

El encorizamiento terapéutico es una expresión coloquial, popularizada por los medios de comunicación social en las lenguas románticas que se traduce de manera peyorativa aunque excesiva, básicamente, los factores causales de la conducta distonada u obstinación terapéutica son: convencimiento acrítico de algunos médicos de que la vida biológica es un bien por el que se debe luchar en cualquier caso de consideraciones sobre la calidad de esa vida y que el enfermo, afectado es un proceso irreversible ignorancia o desprecio del derecho del paciente o de sus representantes legales o de sus familiares en su nombre a rechazar el inicio o continuación de tratamientos médicos que prolonguen el sufrimiento del enfermo crítico o a la agonia del paciente, terminal. A) angustia del Médico ante el fracaso terapéutico y resistencia y aceptación de la muerte del paciente, la dificultad del pronóstico, la experiencia del Médico, la circunstancia del médico y del paciente, pueden

Fraida de Jesús Gordillo García -

Antropología de la muerte: Los grupos humanos están o se ven inevitablemente atrapados en diversos momentos de su vida a enfrentar el problema de la muerte, ya sea de un familiar, un amigo o la de uno mismo. En las diversas culturas una muerte puede ser considerada buena o mala dependiendo de los parámetros culturales que los individuos establecen para con el difunto. Sin embargo, toda la muerte se establece no solo en el ritual que lo acompaña sino también en el pensamiento simbólico que se recrea, ya sea para incorporar el difunto dentro de los antepasados, a que este quede destinado al olvido. En el presente texto se presenta una cronología sobre como la antropología ha estudiado el tema de la muerte, los diferentes autores, enfoque y periodos. El estudio de la muerte siempre ha estado ligado a la antropología desde sus inicios. La relación entre hombres, dioses y espíritus fue entendido inicialmente desde el plano de lo sobrenatural, en la relación que existe entre el mundo que vivimos y en el que se encuentra